
  

宇都宮
う つ の み や

市民
し み ん

憲章
け ん し ょ う

 
宇都宮市
う つ の み や し

は、 恵
めぐ

まれた 自
し

然
ぜん

と 古
ふる

い 歴
れき

史
し

に 

支
さ さ

えられ、 二
ふた

荒
あら

の 森
も り

を 中心
ちゅうしん

に 栄
さか

えてきた ま

ちです。 この ふるさと（宇都宮市
う つ の み や し

）に 誇
ほこ

りを も

ち、 みんなの 力
ちから

で 豊
ゆた

かな 未
み

来
らい

を 築
きず

く（作
つく

る）

ため、 市民
し み ん

の 誓
ちか

いを 定
さだ

めます。 

１ 健康
け ん こ う

で、 心
こころ

の ふれあう 明
あか

るい まちを

つくります。 

２ きまりを 守
ま も

り、 活気
か っ き

あふれる 楽
たの

しい  

まちを つくります。 

３ 学
まな

ぶことを 大切
たいせつ

にし、 文化
ぶ ん か

の 薫
かお

る  

美
うつく

しい まちを つくります。 

昭
しょう

和
わ

５５年
ねん

４月
がつ

１
つい

日
たち

制
せい

定
てい

 

宮
み や

っ子
こ

の誓
ち か

い 
わたしたちは、 北

きた

関
かん

東
と う

の 真
ま

ん中
なか

に ふんばる

「宇都宮
う つ の み や

っ子
こ

」、 ともに 輝
かがや

く 未
み

来
らい

に 向
む

かって 

進
すす

みます。 

１ 「宮
みや

っ子
こ

」は、 きまりを 守
ま も

る 素
す

直
な お

な 心
こころ

 

持
も

ってます。 

２ 「宮
みや

っ子
こ

」は、 よわい人
ひ と

を いたわる 心
こころ

  

持
も

ってます。 

３ 「宮
みや

っ子
こ

」は、 美
うつく

しいものを 愛
あい

する 心
こころ

  

持
も

ってます。 

４ 「宮
みや

っ子
こ

」は、 夢
ゆめ

を 抱
いだ

いて やりぬく 心
こころ

 

持
も

ってます。 

平成
へいせい

１９年
ねん

１２月
がつ

２５日
にち

制定
せいてい

 

宇都宮
う つ のみ や

の歌
うた

 

解説
かいせつ

 

「宇都宮
う つ の み や

の歌
う た

」は、 昭
しょう

和
わ

３１年
ねん

に 宇都宮
う つ のみや

市
し

制
せい

６０周
しゅう

年
ねん

を 記念
き ね ん

して、 市民
し み ん

に 心
こころ

から 親
し た

しまれる 歌
う た

を 作
つ く

り、 歌
うた

で まちづくりをする

ために  作
つ く

られました。 

１番
ばん

は 宇都宮市
う つ の み や し

の全体
ぜんたい

、２番
ばん

は 宇都宮市
う つ の み や し

の中心部
ち ゅ う し ん ぶ

、 ３番
ばん

は 宇都宮市
う つ の み や し

の観
かん

光
こ う

地
ち

のこと

を 歌
うた

っています。 

令
れい

和
わ

４年
ねん

 

宇
う

都
つの

宮
みや

市
し

成
せい

人
じん

式
しき

 

プログラム
ぷ ろ ぐ ら む

 

（やさしいにほんご版
ばん

） 
 

２０２２年
ね ん

１月
が つ

９日
に ち

（日
に ち

曜日
よ う び

） 

 

午前
ご ぜ ん

の部
ぶ

 

◆式典
し き て ん

       午
ご

前
ぜ ん

１０時
じ

から 

◆地域
ち い き

交流
こ う り ゅ う

事業
じ ぎ ょ う

 式典
し き て ん

が終
お

わったあと 

から 

午後
ご ご

の部
ぶ

 

◆式典
し き て ん

       午
ご

後
ご

２時
じ

から 

◆地域
ち い き

交流
こ う り ゅ う

事業
じ ぎ ょ う

 式
し き

典
て ん

が終
お

わったあと 

から 

 

宇都宮市
う つ の み や し

 宇都宮市
う つ の み や し

教育
きょういく

委員会
い い ん か い

 

描
か

いた 人
ひと

の ことば 

「着物
きもの

にきぶなやさつきなど宇都宮
うつのみや

のいろいろな

特産品
とくさんひん

（有名
ゆうめい

なもの）を描
か

きました。楽しく
たの

探して
さが

もらえ

ると嬉しい
うれ

です。」 

文
ぶん

星
せい

芸術
げいじゅつ

大学
だいが く

 デザイン
で ざ い ん

 専攻
せんこ う

  齋藤
さいと う

 陽
はる

夏
か

 

この プログラム
ぷ ろ ぐ ら む

の 絵
え

を 描
か

いたのは  

２０歳
さい

の大学生
だいがくせい

です 

 



  

式典
しきてん

 

１ 開式
かいしき

 

２ 国歌
こ っ か

斉唱
せいしょう

（音楽
おんがく

をききます） 

３ 宇都宮
う つ のみ や

の歌
うた

斉唱
せいしょう

 

（音楽
おんがく

をききます） 

４ 激励
げきれい

（励
はげ

まし）のことば 

５ お祝
いわ

いのことば 

６ 来賓
らいひん

の紹介
しょうかい

 

７ 誓
ちか

いのことば（代表
だいひょう

者
しゃ

） 

８ 閉式
へいしき

 

 

地域
ち い き

交流
こうりゅう

事業
じぎょう

 

 みんなで写真
しゃしん

をとります 

成人式
せいじんしき

について 
 

１月
がつ

 第
だい

２月
げつ

曜
よう

日
び

は 「成人
せいじん

の日
ひ

」という 「国民
こくみん

の祝日
しゅくじつ

」です。 今
いま

の 日本
に ほ ん

の法律
ほうりつ

では、 成人
せいじん

（大人
お と な

）になる 年齢
ねんれい

は 20歳
さい

です。多
おお

くの 自治体
じ ち た い

が、 「成人
せいじん

の日
ひ

」の 前後
ぜ ん ご

に、 新
しん

成
せい

人
じん

（20歳
さい

になる人
ひと

）を集
あつ

めて、大人
お と な

になることを 祝
いわ

い励
はげ

ますための 儀式
ぎ し き

として 「成人式
せいじんしき

」を やります。 

新成人
しんせいじん

は、 生
う

まれ育
そだ

った地
ち

域
いき

の 「成人式
せいじんしき

」に 行
い

きます。着
き

る服
ふく

の 決
き

まりはありません。 

日本
に ほ ん

の 伝統的
でんとうてき

な 服
ふく

である 「着物
き も の

」を 着
き

て 参
さん

加
か

する 新成人
しんせいじん

もいます。男性
だんせい

用
よう

の 着物
き も の

は 

「袴
はかま

」 ・ 女性
じょせい

用
よう

の 着物
き も の

は 「振袖
ふりそで

」と呼
よ

びます。「成人式
せいじんしき

」は 若者
わかもの

が 「着物
き も の

」を 着
き

る 貴
き

重
ちょう

な 機
き

会
かい

になっています。 

宇都宮市
う つ の み や し

の成人式
せいじんしき

について 
 

 宇都宮市
う つ の み や し

では、中
ちゅう

学校区
が っ こ う く

ごとに 25カ所
か し ょ

に 分
わ

かれて、ホテル
ほ て る

や 結婚式場
けっこんしきじょう

で 「成人式
せいじんしき

」 

をやります。 

はじめに、 儀式的
ぎ し き て き

な「式典
しきてん

」では、宇都宮
う つ のみや

市長
しち ょ う

や 宇都宮市
う つ の み や し

議会
ぎ か い

議長
ぎちょう

が お祝
いわ

いと 励
はげ

ましの

言葉
こ と ば

を 言
い

います。そして、 新成人
しんせいじん

の代表者
だいひょうしゃ

が 成人
せいじん

としての 「誓
ちか

いのことば」を 言
い

います。 

次
つぎ

に、 「地域
ち い き

交流
こうりゅう

事業
じぎ ょう

」では、 中
ちゅう

学
がっ

校
こ う

の  友
とも

だちや 先生
せんせい

とみんなで 写真
しゃしん

をとります。 

宇都宮市
う つ の み や し

は、 若者
わかもの

が 「地域
ち い き

社会
しゃかい

の 一員
いちいん

としての 自覚
じ か く

（認識
にんしき

）」 や 「地域
ち い き

で 育
そだ

てられ

たことへの 感謝
かんしゃ

の 気持
き も

ち」を持
も

って、 これからも 地域
ち い き

の人
ひと

から学
まな

び、 地
ち

域
いき

へつながること

ができるように 成人式
せいじんしき

を 行
おこな

っています。 



 

「うつらない・うつさない成人式
せいじんしき

」への協力
きょうりょく

のお願
ねが

いについて 

・会場
かいじょう

では，マスクなどをつけてください。 

・人
ひと

と話す
は な  

ときは，できるだけ１ｍから２ｍくらい離
はな

れてください。 

・手洗
て あ ら

いと手
て

や指
ゆび

の消毒
しょうどく

をしてください。 

・成人式
せいじんしき

が終
お

わったあとも，感染
かんせん

予防
よ ぼ う

をしてください。 

・成人式
せいじんしき

が終わって
お   

から２週間
   しゅうかん

以内
い な い

（1月
がつ

２３日
にち

まで）に，新型
しんがた

コロナウイルス
こ ろ な う い る す

の病気
びょうき

になったときは， 

 宇都宮市
う つ の み や し

生涯
しょうがい

学習課
がくしゅうか

（０２８－６３２－２６７７，２６７８）に電話
で ん わ

してください。 

・成人式
せいじんしき

に参加
さ ん か

した人
ひと

で，新型
しんがた

コロナウイルス
こ ろ な う い る す

の病気
びょうき

になった人
ひと

がいたときは， 

緊急
きんきゅう

連絡先
れんらくさき

（案内状
あんないじょう

か受付
うけつけ

に書いた
か   

電話番号
でんわばんごう

）に電話
で ん わ

することがあります。 

・会場
かいじょう

の係
かかり

の人
ひと

の言う
い  

ことを絶対
ぜったい

にきいてください。 

・上
うえ

に書いた
か   

ことを守れない
ま    

人
ひと

は，会場
かいじょう

を出て
で   

もらうことがあります。 


